
张刚大篷车与代表委员一起走进济南规划展览馆

“要留住泉城老滋味”

格代表委员声音

“东南西北四个方向都
在扩展，咱们的城市越来越
大了，公共交通发展要跟上
才行。”人大代表韩震表示。

韩震建议，在新开发的
商区，应该尽早建立便利的
公交体系，加强与市区的联
系。“像是西客站，投入使用
这么长时间了，到市区的公
交车只有两路，非常不方

便。”
“现在路面交通越来越

慢，应该寻求其他的交通轨
道，分流车辆。”人大代表耿
光平建议，济南应该大力发
展轨道交通，“不管是地上
还是地下，轨道交通都是缓
解交通压力最有效的途
径。”“千万不要城市越发
展，出行越困难。”

参观完规划馆之后，人
大代表梁凡提出了自己的
看法，“现在西部建设的项
目很多，区域面积也很大，
而能否处理好发展与保护
的关系，是衡量新城区的开
发建设是否成功的最后标
准。”梁凡表示，西部很多耕
地现在都已经被开发，绿地
面积减少对空气质量肯定

会有影响。
“西部有大面积的湿

地，这是济南的宝贝。”人大
代表陈家钧表示，人为破坏
湿地的情况一直没有杜绝，
现在西部面临大开发，湿地
面临的危险就更大，“一定
要把对湿地的重视程度提
高，严格管理，出现人为破
坏绝不姑息。”

本报3月1日讯(记者
陈伟) 1日，本报以《“看来
西客站服务员还是少”》为
题，报道了张刚大篷车组织
的10位代表委员对济南西
客站的相关服务提建议的
事情。针对代表委员提出的
意见，济南西站地区管理机
构2日给予了答复。

对设置自动扶梯的问
题，管理人员解释说，根据规
划布局，西广场应是应急疏
散广场，承担着东广场启用
前的旅客进站、疏散、换乘等

任务，等到东广场2012年6月份
交付启用以后，西广场将作
为备用广场，因此在规划时
并未设计自动扶梯。

针对济南西站西广场服
务人员偏少的问题，工作人
员介绍说，虽然济南西站地
区管理机构的编制尚未得到
市政府批复，但是为了更好
地提供服务，管理机构设置
了两处服务岗亭，暂时招聘
工作人员17名。“待编制得到
批复后，管理机构会加大人
力物力投入，增加服务人员。”

本报3月1日讯(记者 喻雯 林
媛媛 实习生 赵文静 谢伟伟) 1
日下午，本报张刚大篷车开进第131
站，与七位市人大代表以及省政协委
员邓相超、历下区人大代表陈叶翠、
本报百姓观察员“欣向泉”等一起来
到济南市规划展览馆，了解济南规划
变迁、总体规划、城市保护等，并提出
了相应的建议。

奥体文博片区、西客站片区、大
学科技园、园博园、华山历史文化公
园……济南市人大代表耿光平感慨：

“平时都是生活在自己的小圈子里，
济南整体规划还是第一次系统地看，
很兴奋，也很期待这些规划能尽早落
实。”看过济南的历史文化名城保护
规划后，多名代表深表赞同：城市规
划只有做好古建筑的保护，才能使泉
城更有韵味。

济南市人大代表丁大鹏说：以泉
城路为标志的老城区在济南市城市
功能格局的定位中被定义为城市特
色风貌带，“家家泉水、户户垂杨”的
泉城特色风貌带，不能被各种综合体

代替。市人大代表李海鹰表示，百年
商埠老区是济南市现存不多的老建
筑群，在保护建设中应尽量保留老建
筑的本来面貌，并集中恢复建设分散
在济南各处或已经和即将被拆除的
老字号店铺。

看到济南“一城三区”的规划时，
各位代表都很兴奋：西部新区、东部
新区、滨河新区勾勒出济南的新型城
市化战略蓝图。在新区规划发展上，
市人大代表梁凡也提出了建议：新区
建设首先要完成路网等基础设施建
设，把软硬环境搞好，然后再展开大
规模的招商引资活动，这样一步步推
进才能更好地完成规划建设。

城市发展越来越快，各位人大代
表也提出了公共交通配套的建议。韩
震代表建议，在新开发的商区，应该
尽早建立便利的公交体系，加强与市
区的联系。
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城市大了，公交要跟上

开发莫忘保护绿地湿地

西客站西广场无自动扶梯规划

服务人员有望大量增加
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今日济南

本报记者 喻雯 林媛媛 实习生 赵文静 谢伟伟


	C17-PDF 版面

